



La Universidad de Oviedo se adhiere a la Declaración de Berlín sobre acceso abierto al conocimiento

- Esta iniciativa de la Sociedad Max Planck, que agrupa a universidades y centros de todo el mundo, promueve la publicación en internet de la producción científica y académica de la institución

Oviedo, 25 de octubre de 2013. La Universidad de Oviedo se ha adherido a la Declaración de Berlín sobre Acceso Abierto al Conocimiento en Ciencias y Humanidades. En un acto en presencia del presidente de la Sociedad Max Planck --impulsora de esta iniciativa--, Peter Gruss, el rector, Vicente Gotor, ha hecho entrega del manifiesto firmado que implica el compromiso de la institución académica asturiana de publicar en internet su producción científica y académica. Más de 450 universidades y centros de investigación de todo el mundo participan en esta iniciativa.

El rector destacó el compromiso de la institución académica asturiana con la difusión y la divulgación del saber y con el espíritu de la Declaración de Berlín. “En un momento de crisis como el que vivimos y con las decisiones que toman las editoriales, la importancia de esta iniciativa es innegable”, explicó. El acto tuvo lugar en la Biblioteca del Edificio Histórico de la Universidad. “Esta sala simboliza todo lo que representan Max Planck y la Declaración de Berlín”, recalcó Gruss, quien subrayó que desde que se impulsó esta iniciativa hace una década un 10 por ciento de las publicaciones científicas ya tienen acceso abierto y otro 12 por ciento cuelgan sus publicaciones en abierto en un plazo determinado.

La Declaración de Berlín sobre Acceso Abierto al Conocimiento en Ciencias y Humanidades (Berlin Declaration on Open Access to Knowledge in the Sciences and Humanities) fue aprobada el 22 de octubre de 2003, a propuesta de la Sociedad Max Planck (Open Access at the Max Plank Society, 2003). El movimiento de Acceso Abierto es una iniciativa internacional que promueve el acceso al conocimiento a través de la red sin restricciones técnicas, económicas o administrativas y que se aplica a la publicación y difusión de recursos electrónicos, como publicaciones científicas, materiales didácticos, etc.... La Universidad tiene como misión la transmisión y la crítica de la ciencia y está obligada a crear y mantener estructuras que actúen como soporte de la investigación, la docencia y la extensión universitaria.



Universidad de
Oviedo

Nota de Prensa

La Universidad de Oviedo ha querido sumarse a esta propuesta coincidiendo con la celebración de la Semana Internacional del Acceso Abierto, y aprovechando la presencia de los responsables de la Sociedad Max Planck, Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional.

Con la firma de la Declaración de Berlín, la Universidad de Oviedo se compromete a mantener y acrecentar el Repositorio Institucional como instrumento para depositar los documentos académicos generados por esta institución que hayan sido financiados con fondos públicos, y animar a la comunidad universitaria a publicar en abierto.

Enlace a la declaración de Berlín

<http://openaccess.mpg.de/286432/Berlin-Declaration>